



さんじょう

八戸市立三條小学校
令和2年度学校だより
第22号
令和3年 1月28日
TEL 27-2216



今を大切に

校長 河村雅庸

3学期がスタートしてから2週間あまりが過ぎました。スタート当初から欠席する児童が少なく、また、保健室への来室児童も1日一人か二人程度です。そして、22日には、3学期最初(今年度6日目)となる「欠席0」を達成することができました。昨年とは違い寒い日が続いた1月ですが、子どもたちが毎日元気に学校生活を送ることができていることをうれしく思っています。また、朝から元気に挨拶を交わす姿や授業中のよい姿勢、子どもたちが双方向に考えを伝え合う姿を目にすることも多く、各学年なりの成長が見えます。そのような子どもたちの様子から、1学期と比べると、きちんと行動できるようになってきたなあとか、話を聴く態度も育ってきたなあと感じているこの頃です。

さて、3学期の授業日数は6年生が45日、1年生から4年生までが49日、5年生が50日です(もう13日が過ぎました)。2学期に比べてかなり短い学期ですが、1年生なら1年生の学習を終えて2年生へ、2年生なら2年生の学習を終えて3年生へ・・・というように、今の学年を終えて一つずつ学年が進級するための大事な学期です。それぞれの学年の勉強を身に付け、次の学年に向かって成長するまとめの時といえます。特に6年生は、小学校生活のまとめと中学校への心の準備をする大切な時期です。子どもたちにも意識してもらおうと思い、始業式で「1月は行く、2月は逃げる、3月は去るというように、あっという間に過ぎてしまうよ」と話しました。1月の授業日も今日で最終日を迎え、1月は行ってしまいます。日々の授業の中で、これまでの学習でやり残したところはないか、理解が不十分なところはないか、もっと理解を深めておくところはないかを確認し、一人一人に応じた指導に力を注いでいきたいと考えています。そして、子どもたちには、1日1日を、1時間1時間の授業を、精一杯勉強したり運動したりして、『今』を大切に過ごさせていきたいとも思っています。

ところで、大寒に入った19日、校長室にかわいいお客様(下学年のYくん)がきました。前日に、Yくんからこんな手紙をもらっていたのです。

「校長先生へ 中休みにいつか、将棋をしませんか。」
さっそく担任からYくんへ声をかけてもらい、休み時間、校長室で将棋の対戦となりました。勝負開始、一手一手、熟考したあとの差し手の鋭さに驚きながらも、楽しい時間を過ごしました。2回勝負をして、何とか勝利を収めることができました。そして、将棋を指し終えたあとの話の中で、何とチェスもできると言うではありませんか。それを聞いて、私の心にまたまた火が付きました(なぜなら中学校のクラブでチェスを覚え、腕に少々の覚えがあったからです)。そして翌日には、チェスの対戦となりましたが、対戦中の私はうなづいてばかりでした。



以前の学校だよりで遊ぶことに触れたときに、「思いっきり体を動かしたり頭を働かせたりしてほしい」と書きました。将棋やチェスは、まさに、思いっきり頭を働かせる遊びです。Yくんは「将棋のときは3手くらい先を考えています」と話していましたが、その言葉にあるように、見通しをもつ力も付きます。Yくんとの将棋・チェスを通して、考えながら遊ぶことの大切さを改めて感じていました。

今のところ、Yくんとの勝負はトータルで3勝1敗。何とかメンツを保っていますが、いつ逆転されるかとドキドキのこの頃です。そして、このあとも、子どもたちからどんなお誘いが届くのか、楽しみな3学期です。



先週末、散歩で南部山に行くと、キツツキのドラミング(木をつつく音)が聞こえました。冷気を切り裂くようにトトトト...と響き渡りました。力強く、威勢のよい音と、木々の間から差し込む太陽の光の強さに元気をもらいました。今学期もコロナ感染への危機意識を常に高くもちつつ、子どもたちがしっかりとした力を付け、いい思い出が残せる充実したまとめの学期となるようがんばって参ります。家庭・地域の皆様のご理解とご協力をお願いいたします。

1月の子どもたち



6年生 ありがとう!

今年は、例年になく雪が多い日が続きました。雪が降った日には、6年生が朝早くから、学校の周りの雪かきをしてくれました。そのおかげで、全校が安全に登下校することができました。働き者の6年生ありがとう! このすばらしい姿が、三条小の伝統です。

今年の運勢は?

今、図書室で楽しい試みをしています。本を借りに行くとおみくじが引けるのです。何がでるのかな?と子どもたちはドキドキしながら引いています。このおみくじは、学校司書の源新さんのアイデアです。楽しみながら読書ができると評判です。



えんぶりの日 ~今年は~

八戸市は、2月17日を「えんぶりの日」と制定しています。児童生徒が家庭や地域と共に八戸市の伝統行事に参加・鑑賞する環境を醸成することを目的としています。今年度は、残念ながら中止となりましたが、当初の予定通り休校となります。ご家庭で、えんぶりや八戸のことについて語り合う時間を設けていただければと思います。

書き損じはがき募集します

八戸市連合PTAから書き損じはがきの寄付依頼がありました。本校としても、この活動に協力していきたいと思っております。ご家庭に、書き損じはがきがありましたら、教頭までご提出ください。送付の関係上、2月5日(金)までをお願いします。

2月



- 2日(火) 全校集会
新入生保護者説明会
- 3日(水) 代表委員会
- 4日(木) 1・2年読み聞かせ
クラブ最終日
PTA役員会 18:30~
- 8日(月) 3年生部活動見学会
~12日(金)まで
- 11日(木) 建国記念の日
神楽クラブ
ほのぼのサロン参加
- 12日(金) スクールカウンセラー来校
- 15日(月) 家庭学習パワーアップ週間
~19日(金)まで
児童総会(3~6年生)
- 16日(火) 全校漢字大会
学校司書来校
清掃班新班長会議
- 17日(水) えんぶりの日
移動図書館来校
- 18日(木) 委員会
1・2年読み聞かせ
- 19日(金) 水曜校時
- 22日(月) クリーン週間~26日(金)
- 23日(火) 天皇誕生日
- 24日(水) 集金日
参観日 全校下校 16:00
全校計算大会
部活動育成役員会
- 25日(木) 1・2年読み聞かせ最終日
6年生を送る会
- 26日(金) 幼保小連携会議
体育館等ワックス塗り
学校司書来校
スクールカウンセラー来校



入賞おめでとう

- ◆第29回全国小学生作文コンクール 高学年の部 優秀賞 5年 沼端 里采
- ◆第39回全国児童画コンクール 優秀賞
 - 2年 須藤秋智
 - 2年 川口賢広
 - 3年 坂本空太
 - 4年 出雲心遥
 - 5年 山本幸和
- ◆八戸市児童図画参考作品
 - 入選 1年 鈴木詩織
 - 3年 小栗凜斗
 - 5年 磯嶋 快
 - 2年 江口友埜
 - 4年 中田心和
 - 6年 定 柊輔
- ◆第66回青少年読書感想文コンクール青森県審査 自由読書の部
 - 入選 3年 佐藤 翼
- ◆青森県やさい作品コンクール 習字条幅の部 努力賞 6年 馬渡優奈

